
CONSEIL	MUNICIPAL	du	7	décembre	2023	

INFORMATIONS	

1	Compte-rendu	réunion	DLVAgglo	Photovoltaïque	du	14/10/2023	:	
Suite	 à	 une	 réunion	 à	 Saint	 Martin	 de	 Brômes,	 Madame	 BARTHELEMY	 nous	 a	 présenté	 la	
version	2023	du	dossier	de	concertation	de	la	DLVA	portant	sur	le	photovoltaïque	et	paysage.	Il	
a	 été	 mis	 en	 avant	 que	 les	 déclarations	 d’installations	 des	 panneaux	 photovoltaïques	 non	
seulement	 prévues	 dans	 le	 domaine	 des	 collectivités	 territoriales	 mais	 également	 dans	 le	
domaine	privé.		
Ce	document	reste	à	la	disposition	du	public	en	mairie.	

2	Bilan	de	la	saison	touristique	2023	–	Office	de	Tourisme	Communautaire	:		
Mr	le	Maire	a	commenté	quelques	tableaux	du	bilan	de	la	fréquentation	touristique	estivale	et	
a	précisé	que	le	niveau	de	nuitées	avait	retrouvé	celui	d’avant	la	covid,	ce	qui	est	encourageant	
pour	le	futur.	L’ensemble	des	hébergeurs	sont	dans	l’ensemble	satisfait	de	cette	situation.		
On	constate	une	fréquentation	touristique	plus	étalée	dans	le	temps.		
Ce	 phénomène	 va	 être	 accru	 par	 une	 communication	 publicitaire	 réalisée	 par	 l’office	 de	
tourisme	intercommunal.	

3	 Rapport	 annuel	 sur	 les	 Prix	 et	 la	 Qualité	 du	 Service	 Public	 de	 la	 gestion	 des	 déchets	
(R.P.Q.S.)	:	
Monsieur	GUILLOT	Gérard	a	donné	quelques	chiffres	majeurs	du	RPQS	déchets	de	 l’agglo.	La	
collecte	des	déchets	couvre	25	communes,	880	km²,	64	000	habitants	et	elle	est	réalisée	soit	en	
Régie,	 soit	 par	 le	 Sydevom,	 soit	 par	 des	 prestataires	 mandatés	 pour	 cela.	 Les	 déchets	
ménagers	collectés	représentent	en	2022	un	total	de	23	000	tonnes	répartis	en	moyenne	à	475	
kg/habitant	chez	les	prestataires	et	274	kg/habitant	en	Régie.	Pourquoi	tant	d’écart	?	
Le	 coût	des	 collectes	 s’élève	à	 3,2	millions	d’euros,	 leur	 traitement	à	 3	millions	d’euros	et	 la	
TGAP	à	1,1	million	d’euros,	ce	qui	totalise	un	coût	par	habitant	pour	l’année	de	116€.	
Nous	 regrettons	 que	 ce	 rapport	 reste	 global	 et	 ne	 donne	 pas	 les	 informations	 relatives	 à	
chaque	commune.	

4	Remerciement	aux	bénévoles	pour	leur	participation	aux	garderies	et	à	l’école	:	
Madame	 la	 1ère	 adjointe	 a	 remercié	 les	 bénévoles	 chaleureusement	 pour	 leur	 participation	
auprès	des	élèves	de	l’école	suite	à	l’absence	de	l’ATSEM.		

5	Situation	de	l’entreprise	du	Président	Grand	Delta	Habitation	:	
Monsieur	 le	Maire	 donne	 le	 nom	 du	 Président	 de	 grand	 Delta	 Habitation	 et	 fait	 part	 de	 la	
bonne	situation	financière	de	cette	entreprise.	

6	Antenne	réseau	mobile	:	New	Deal	:	
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Monsieur	GUILLOT	Gérard	fait	 la	 lecture	du	compte-rendu	de	la	dernière	rencontre	de	travail	
en	 mairie	 au	 sujet	 du	 choix	 de	 l’emplacement	 de	 la	 future	 antenne	 pour	 couvrir	 les	 zones	
blanches	 et	 grises	 que	 sont	 le	 Sud-Ouest	 village,	 les	 hameaux	 des	 Granges,	 Les	 Peyres,	
Mériton,	Chanteperdrix	et	Belhonneur.	
Le	compte-rendu	de	la	réunion	rédigé	par	Mr	Paternot	de	Free	Mobile	est	joint.	

7	Contentieux	:	Affaire	Morenas	Ghislain		
Pour	rappel,	Monsieur	Morenas	après	avoir	perdu	son	procès	en	appel	concernant	 le	chemin	
communal	traversant	sa	propriété,	il	a	été	condamné	à	payer	à	la	commune	de	2	000	€.			
En	date	du	22/11/2023,	il	a	fait	une	demande	de	recours	en	cassation.	

8	Parc	photovoltaïque	du	Rocher	–	Les	avancées	–	
	 	 	 	 Questionnaire	 dans	 le	 journal	 –	 Avis	 des	 administrés	 à	 propos	 de	 3	 situations	 pour	 les	
énergies			
				Renouvelables	sur	la	commune	:	
Sujet	 abordé	 lors	 de	 la	 présentation	 de	 la	 délibération	 n°	DE_2023_064	 zones	 d’accélération	
des	énergies	renouvelables.	

9	Compte-rendu	du	Congrès	des	Maires	à	Paris	du	21	au	23/11/2023	:	
Mr	le	Maire	a	assisté	au	105°	congrès	des	Maires	de	France	à	Paris	du	21/11/2023	au	23/11/2023	;	
Congrès	intitulée	de	l’espérance	e	de	la	volonté	;	
Mr	le	maire	a	assisté	à	tous	les	débats	du	grand	auditorium.		
Pelle-mêle	voici	les	20	points	qui	ont	été	abordés	:	

1. Transition	Écologie	–	Christophe	BECHU.	
Fonds	verts	cumulables	avec	DETR	+	DCIL	pour	des	marchés	publics	/	Les	dossiers	sont	
simplifiés.	

2. Contrats	territoriaux	–	CRTE	(Dossiers	EPCI).	
3. Les	PEC	sont	des	contrats	d’embauche	proposant	des	aides	financières	jusqu’à	60%	aux	

employeurs.	
4. 85	%	des	citoyens	ne	peuvent	obtenir	de	prêts.	
5. Coopérer	avec	ANAH	-	ADEM.	
6. CIVIPROF	conquête	sur	les	stratégies	de	des	territoires.	
7. Décryptage	de	la	Loi	Zan	qui	va	nous	diviser.	
8. Participation	citoyenne	devient	un	frein	à	la	démocratie	représentative.	
9. Le	devenir	des	Maires	en	2026	?	Actuellement,	de	nombreuses	démissions	bien	que	les	

maires	soient	les	piliers	et	constitution	de	la	République.	
10. Formation	des	élus	–	le	DIF	ne	fonctionne	pas.	Une	reconnaissance	de	l’élu	au	travers	

d’une	rémunération.	
11. Clarifier	les	niveaux	des	compétences	du	millefeuille	territorial	et	décentraliser.	
12. Retrouver	l’autonomie	financière	dans	les	communes.	
13. Le	principe	de	précaution	=	éviter	les	risques,	limite	l’action.	
14. Les	communes	attaqués	⇒	République	menacée	!	
15. Le	Rural	et	l’Urbain	:	la	solidarité	ne	se	décrète	pas,	elle	se	construit.	

Recherche	de	définition.	
16. Contrat	de	réciprocité	+	jumelage	et	solidarité	entre	Urbain	et	Rural.	
17. Ingénieur	à	la	Préfecture	pour	les	dossiers	des	villages	d’Avenir.	
18. Conseil	Municipal	du	07/12/2023	–	Projet	agriphotovoltaïque.	Décision	…	
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19. EPCI,	un	vice-président	qui	s’occupe	des	communes.	
20. France	service	–	85	%	taux	de	???	

Au	 final,	 il	 a	 été	 évoqué	 de	 manière	 très	 forte	 par	 les	 Maires	 de	 l’emprisonnement	
bureaucratique	qui	fait	perdre	du	temps	et	ralenti	les	actions	et	le	problème	de	la	sécurité	des	
Maires	a	été	aussi	abordée.		
En	 particulier,	 Mr	 a	 interpelé	 Christophe	 BECHU	 sur	 la	 loi	 d’accélération	 des	 énergies	
renouvelables	 non	 applicables	 puisque	 les	 décrets	 non	 pas	 été	 publiés	 et	 lui	 a	 demandé	
comment	on	définissait	l’agriphotovoltaïque.	Sa	réponse	a	été	la	suivante	«	tout	cela	allait	être	
mis	en	place	incessamment	sous	peu	».		

10	France-Alerte	:	Dispositif	National		
Monsieur	SAUVECANNE	Franck	expose	aux	élus	le	nouveau	dispositif	d'alerte	et	d'information	
des	 populations,	 FR-Alert	 déployé	 sur	 le	 territoire	 national	 depuis	 fin	 juin	 2022.	 FR-Alert	
permet	de	prévenir	 en	 temps	 réel	 toute	personne	détentrice	 d’un	 téléphone	portable	 de	 sa	
présence	dans	une	zone	de	danger	afin	de	 l’informer	des	comportements	à	adopter	pour	 se	
protéger.	

11	5ème	convention	des	Maires	de	la	Région	du	13/11/2023	à	Marseille	:	
Mr	 le	Maire	et	une	quarantaine	de	Maires	du	département	se	sont	rendus	à	 la	5°	convention	
des	Maires	à	Marseille.		
2	sujets	ont	été	abordés	:	

1. La	sécurité	globale	du	pays	et	des	élus	qui	font	l’objet	de	menaces,	d’injures,	d’outrages	
et	de	violences	physiques	avec	la	présentation	des	actions	formulées	par	le	
Commandant	Régional	de	la	gendarmerie,	le	Capitaine	Régional	de	la	police	ainsi	que	
d’un	ancien	Député,	Sénateur	qui	aura	en	charge	l’Agence	Nationale	de	Sécurité.	Ce	
dernier	a	exposé	les	éléments	de	prévention	et	des	actions	dans	le	cadre	de	conflits	
d’intérêts	auxquels	peuvent	s’exposent	les	élus.	

2. Comment	accélérer	la	transition	écologique	?	
Des	moyens	financiers	supplémentaires	sont	prévus	au	budget	de	l’État	2024.	

12	Développement	des	Infrastructures	Publiques	de	Recharge	de	Véhicules	Electrique		
(IRVE	–	Sde04)	:	

Monsieur	D’APUZZO	Sylvain	expose	aux	élus	que	le	SDE04	par	le	biais	d’un	courriel	diffuse	une	
campagne	d’information	auprès	de	l’ensemble	des	communes	du	04,	au	sujet	du	nouveau	
cadre	d’intervention	du	syndicat	sur	sa	compétence	d’Installation	de	recharge	de	Véhicule	
Électrique.  
 
La	convention	financière	l’accompagnant	est	à	titre	indicatif	des	nouvelles	conditions	
financières.  
Cette	convention	financière	serait	le	document	a	signé	pour	pouvoir	bénéficier	de	
l’accompagnement	du	SDE	pour	l’installation	d’une	borne	sur	votre	commune.  
 
Après	une	première	analyse	de	votre	commune	et	de	l’utilisation	des	bornes	aux	alentours,	il	
semblerait	qu’à	l’heure	actuelle,	il	n’y	ait	pas	de	raison	de	renforcer	le	réseau	par	une	nouvelle	
borne	sur	la	commune	de	Montfuron.	
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13	Crise	Nationale	du	Logement	
Monsieur	 Le	 Maire	 expose	 aux	 élus	 que	 le	 Préfet	 de	 Région	 Provence-Alpes-Côte	 d’Azur,	
Christophe	MIRMAND	a	accordé	une	 interview,	 le	29/11/2023,	au	 journal	TPBMpaca	dont	voici	
les	grandes	lignes	:	

«	Le	Manque	de	logements	fragilise	le	pacte	républicain	»	
• Le	foncier	est	de	plus	en	plus	cher	;	
• La	capacité	financière	des	bailleurs	sociaux	se	dégrade	;	
• Les	coûts	de	la	construction	sont	inflationnistes	;	
• Les	risques	d’impayés	des	charges,	des	loyers	et	de	l’énergie	augmentent	;	
• 70	%	de	la	population	est	éligible	au	logement	social	;	
• 2	300	000	personnes	attendent	un	logement	social	;	
• 450	000	personnes	vivent	dans	la	rue	;	
• 	Clandestins	et	sans	papier	?	

Le	Préfet	encourage	les	villes	a	développer	une	stratégie	de	l’habitat	ainsi	que	les	communes.	
Mais	le	ZAN	sans	cette	solidarité	financière	désavantage	le	milieu	rural.	
QUID	:	Dans	1	ha	constructible	par	commune	rurale	:	
✓ Aujourd’hui	en	PACA,	base	:	14	000	ha	
✓ En	2030	:	7	000	ha,	seulement.	

14	 Succès	 du	 Marché	 d’Avant	 Noël	 –	 Remerciements	 aux	 bénévoles,	 Mr	 RICAVY	 Yves,	 Mr	
SALINESI	Marc	et	toute	l’équipe	de	l’Association	«	Les	Lys	des	Champs	»	:	
Le	maire	a	 remercié	 l’ensemble	des	bénévoles	et	en	particulier	 les	membres	de	 l’association	
«	Les	Lys	des	Champs	»,	Mr	Yves	RICAVI	et	Mr	Marc	SALINESI	ainsi	que	les	élus	de	la	mairie	qui	
ont	contribués	au	succès	du	marché	de	l’avant	Noël	du	19	novembre	2023	lequel	a	réuni	plus	de	
1	000	personnes.	
		
15	Fiches	et	travaux	«	Villages	et	Cités	de	Caractère	»	VVC	
Distribution	des	fiches	VVC	dont	celles	de	Montfuron.	

Questions	diverses	:	
Visite	de	notre	député	le	9	février	à	10	h.		
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